

ABSTRAK

Penelitian ini berangkat dari latar belakang adanya fenomena pasangan suami istri yang harus tinggal berjauhan pasca menikah, yang disebut *long distance marriage relationships*. Hal ini terjadi karena melanjutkan pendidikan, menjalankan penugasan kerja, serta tugas kemiliteran, membuat mereka terpaksa harus berpisah sementara waktu. Tentunya bila dibandingkan dengan *marriage relationships* yang jarak relatif dekat, *long distance marriage relationships* ini akan memiliki godaan yang lebih besar, menyangkut komitmen dan kepercayaan. Oleh sebab itu, sangat dibutuhkan strategi komunikasi dalam *long distance marriage relationships* yang tepat, sehingga tidak melemahkan hubungan atau *deterioration*, yang dapat memicu munculnya perceraian. Berdasarkan fenomena diatas, maka peneliti mengemukakan permasalahan penelitian, yaitu “Bagaimana strategi komunikasi pasangan suami istri dalam *long distance marriage relationships* pada tahap awal perkawinan”.

Dalam penelitian ini tinjauan pustaka yang digunakan adalah : *Interpersonal communications*, *Marriage relationships*, *Communication in marriage*, *Long distance marriage relationships*, dan Strategi komunikasi dalam *long distance marriage relationships*. Metodologi penelitian yang digunakan adalah kualitatif, dengan tipe penelitian deskriptif. Sasaran penelitian adalah tiga pasangan suami istri pada tahap awal perkawinan yang sedang menjalani *long distance marriage relationships*, di kota yang berbeda. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah *indepth interview*. Sedangkan teknik untuk menganalisis data peneliti menyusun transkrip dari seluruh hasil *indepth interview* ke dalam bentuk satuan narasi, sehingga mudah dimengerti.

Kesimpulan penelitian menunjukkan bahwa, strategi komunikasi pasangan suami istri dalam *long distance marriage relationships* pada tahap awal perkawinan adalah : *Directness*, bertanya langsung bagaimana komitmen dan kesungguhannya dalam mempertahankan hubungan yang terjalin; *Indirect Suggestion*, berbagi cerita dan bercanda mengenai hal-hal kecil tentang masa depan bersama; *Triangular Love*, mempertahankan kepercayaan, komunikasi, serta kejujuran ketika terpisah dari pasangan; *Keep in touch*, memaksimalkan komunikasi, misalnya dengan cara sepakat untuk segera menelpon atau berkirim sms melalui ponsel.

Kata kunci : Strategi Komunikasi, *Long Distance Marriage Relationships*, *Interpersonal Communications*, Tahap Awal Perkawinan, Komitmen, Kepercayaan.